

Nun ist es definitiv: Uri ist Gastkanton am Sechseläuten 2020

Zürich, 12. Dezember 2018 – Der Kanton Uri wird 2020 zum zweiten Mal (nach 2000) Gast am Zürcher Sechseläuten sein. Nach dem positiven Landratsbeschluss freuen sich die Urner und die Zürcher auf eine gute und erfolgreiche Zusammenarbeit für einen attraktiven Gastauftritt.

Der Kanton Uri wurde vom Zentralkomitee der Zünfte Zürichs (ZZZ) im Frühling offiziell als Gastkanton 2020 eingeladen. Der Regierungsrat hatte die Einladung geprüft und sich im November per Regierungsratsbeschluss für die Zusage entschieden, dies unter Vorbehalt der Zustimmung durch den Landrat. An der Sitzung vom 12. Dezember 2018 hat nun auch der Landrat für das beantragte Budget von 200'000 Franken grünes Licht gegeben.

Der Verband der Zürcher Zünfte und das ZZZ sind sehr erfreut über die Zusage, welche die freundschaftliche Verbindung der Bevölkerung und der Politiker beider Kantone weiter stärken wird.

So sehr die Teilnahme des Kantons Uri am Sechseläuten 2020 den Verband der Zünfte Zürichs und das Zentralkomitee freut, so zeigt der heute notwendige politische Prozess zur Annahme einer Einladung als Gast ans Zürcher Sechseläuten auch auf, dass selbst wenn eine Regierung die dazu notwendigen Investitionen für sinnvoll erachtet und sich diese für die teilnehmenden Kantone auch nachweislich mehrfach auszahlen, eine immer öfter notwendige Zustimmung durch die kantonale Legislative nicht garantiert ist.

Gleichzeitig ist festzuhalten, dass das Zürcher Sechseläuten zwischen 1871 und 1990 auch ohne Gast über hundert Jahre lang erfolgreich durchgeführt wurde. Erst anlässlich der Feier des 700-Jahr-Jubiläums der Eidgenossenschaft wurde 1991 die Idee geboren, eine Gasteinladung an einen Schweizer Kanton auszusprechen. Trotzdem sind der Verband der Zünfte Zürichs und das ZZZ auch weiterhin bereit, den substantiellen Betrag von ca. 100'000 Franken jährlich zu investieren, um Schweizer Kantonen, aber auch sporadisch Bündnisstädten Zürichs aus der vornapoleonischen Zeit (wie zum Beispiel 2019 Strassburg), die Möglichkeit zu bieten, sich am Zürcher Frühlingsfest zu präsentieren und dieses als wirkungsvolle Plattform für ihr Standortmarketing zu nutzen.



SÄCHSI LÜÜTE

Nachdem bis heute 23 Kantone davon Gebrauch gemacht haben und 4 Kantone sogar bereits zweimal zu Gast waren, kann es aber durchaus sein, dass es zukünftig auch mal – wie vor 1991 – wieder ein Sechseläuten ohne Gast geben wird. Denn die Einladungs-, Bestätigungs- und Vorbereitungsphase für einen offiziellen Gast dauert in der Regel mindestens zwei Jahre und die heute vermehrt notwendigen politischen Prozesse lassen es nicht zu, das Prozedere parallel mit zwei potenziellen Gästen durchzuführen.

Für weitere Informationen:

Adrian Zurfluh, Landammanamt, Standeskanzlei, Kanzleidirektor Stv., 041 875 20 30,
adrian.zurfluh@ur.ch

Victor Rosser, Kommunikationsverantwortlicher ZZZ, 079 205 74 71, rosser@wundr.ch

